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分區委員會第五次會議撮要  

 

(一 ) 灣仔東分區委員會  

   

 1. 關注灣仔區的違例停泊及執法問題  

 

 

委員指出灣仔區的的違例停泊情況在近日受廣泛關注，而灣仔區是主要

幹道所經之處，特別是銅鑼灣等商業區，交通非常繁忙，建議警方加派

警力及交通督導員處理違例停泊事宜。特別是銅鑼灣怡和街崇光百貨門

外交通阻塞問題，運輸署將就在該署計劃設早上七時到翌日凌晨零時的

禁區，希望運輸署作更全面的諮詢，盡可能收集所有持分者的意見作參

考。  

   

 2. 灣仔區內的輪椅黨騙案  

 

 

委員指出灣仔區內有輪椅黨以募捐方式行騙，懷疑在未有公開籌款許可

證的情況下非法募捐，有市民發現在天后港鐵站出口有上述情況，希望

警方採取行動，打擊相關騙案。  

   

 3. 關注灣仔區內非法棄置廢物問題  

 

 

委員指出灣仔區內的天橋底常有非法棄置的發泡膠箱及紙皮箱，特別是

鵝頸橋一帶情況頗為嚴重，希望食環署跟進。  

 

(二 ) 灣仔南分區委員會  

  

 1. 關注跑馬地爆竊罪案數字上升事宜  

  有委員關注跑馬地爆竊案有上升趨勢，希望警方加強預防爆竊案及跟進

情況。警方指出由於時值冬季，住戶習慣打開窗戶以便空氣流通，令賊

人有機可乘，警方會加強巡邏及提高市民預防爆竊案的意識。  

   

 2. 關注新月花園樹木問題  

  有委員關注新月花園的樹木有枯枝及樹枝太長及過於濃密，希望相關部

門跟進。康文署表示會定期派人修剪，並會就上述地點作出跟進。  

   

 3. 有關流動小販手推車問題  

  有委員指出流動小販手推車體積過大，佔用行人路的地方，以及有小販

為方便營業而在坑渠位置蓋上紙皮。食環署表示有牌流動小販的手推車

有體積限制，並會加強監察流動小販的行為。  

   

 

 



 4. 食環署外判清潔工清洗街道問題  

  有委員表示外判清潔工清洗街道時，水喉管的接駁位噴出水花，影響途

人，建議承辦商跟進。食環署表示關注，並會建議承辦商定期保養及跟

進。  

  

(三 ) 灣仔西分區委員會  

   

 1. 關注灣仔堅尼地道及合和中心二期的工程發展進度  

  委員詢問有關工程進度、及對鄰近社區的影響。議員表示合和中心二期

的計劃作出了修訂，包括 : (一 )堅尼地道路段將設有一條行人道供市民

使用 ; (二 )增設升降機往來堅尼地道及皇后大道東及合和中心二期 ; (三 )

洪聖古廟後方將設有步行街連接到船街，及興建一個四百呎的公園，工

程預計將於 2018 年完成 ; (四 )在合和中心一期與洪聖古廟之間的數幢唐

樓附近的位置將預留乘客上落空間，盼可紓緩交通擠塞問題。  

   

 2.  關注灣仔堅尼地道長期交通擠塞問題  

  委員查詢有關改善堅尼地道交通擠塞問題措施。議員表示現正透過多方

面的方法去紓緩區內交通擠塞問題。自港鐵南港島線開通後，本年內往

來香港仔及灣仔的巴士將減少四百多班次，相信巴士班次的減少會有效

減少摩利臣山道的交通擠塞情況；其次，中環灣仔繞道 (按現時資料顯

示 )將於 2019 年通車，議員表示將密切監察有關工程的進度。另外，東

區海底隧道將於本年內收回，期望透過調整後可紓緩紅磡海底隧道的擠

塞情況。  

   

 3. 灣仔盧押道旁垃圾站的衛生及氣味問題  

  食環署回應有關垃圾站外的路面損毀問題，稍後將由路政署進行維修工

程，經維修後污水積聚的問題將會有所改善。現階段已指示承辦商於收

集垃圾後清潔站內外的環境。另外，亦會安排使用高壓水槍對垃圾站進

行清理工作，期望改善垃圾站的清潔程度。食環署會協調垃圾車的班

次，使垃圾經收集後不會於站內堆放過量及擺放過長時間以致產生強烈

臭味。另外，食環署表示已與機電工程署聯絡，預計於本年 6 月中完成

垃圾站內的抽氣系統和減臭系統的改善工作。  

   

 4. 灣仔街市附近的公廁門口電燈損壞事宜  

  食環署已與該大廈的管理團體溝通並已於本年 1 月 6 日完成維修工程，

及後巡查有關地點時並未發現異常。  

   

 5. 汕頭街附近的唐樓住戶及食肆商戶棄置垃圾問題  

  委員表示有汕頭街之業主立案法團指出附近的唐樓住戶經常把垃圾堆

放於其大廈門前，令其大廈負擔了唐樓的清潔費用。另外，汕頭街附近

的食肆商戶把垃圾棄置於廣泰樓的側巷內，令人誤以為該處是垃圾收集



點，影響環境衛生。議員回應就有關廈門街及汕頭街商業垃圾的問題已

向食環署總監反映並希望食環署可從垃圾源頭開始跟進有關問題。食環

署表示會了解有關詳細情況再作出跟進事宜。  

 

 6. 盧押道垃圾收集站存放大量舊汽車輪胎事宜  

  委員詢問有關舊汽車輪胎是否可存放在收集站內及會否盡快清理，盼食

環署可從源頭著手調查事件。食環署回應指會了解詳細情況後作出跟

進，但按照過往經驗，汽車輪胎的棄置需向環保署作出申請並需要經過

特別處理後方可運到堆填區棄置。食環署續表示汽車輪胎屬商業垃圾，

估計由於數量較多所以需分批處理才出現堆積的情況，會進一步了解事

件。  

 

 7. 盧押道 /柯布連道 /謝斐道一帶有食肆於門前擺放鐵籠問題  

  委員表示晚上有食肆於營業時間後用鐵鏈把鐵籠鎖在店舖門前，嚴重影

響行人安全。食環署回應指商戶不應擺放任何物件於行人路上，稍後將

向食肆了解並跟進有關事宜。  

  


